
Samtgemeinde Elm-Asse 

IV-Ko/Ba 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bauwesen, öffentliche 

Einrichtungen und Feuerwehrwesen Nr. Bau 1/004 
 

vom 12.04.2016 

 

 

Sitzungsort: im Till-Eulenspiegel-Museum, Nordstr. 4 a, 

Schöppenstedt 

  

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 18:45 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Andreas Becker  

Dieter Fricke  

Andreas Redemske  

Edmund Schiewer  

CDU-Fraktion 

Gido Bartschat  

Horst Rollwage  

Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Bernhard Foitzik  

Hinzugewählte 

Sarah Grabenhorst-Quidde  

Karsten Herbst  

Burkhard Klie  

Verwaltung 

Lothar Kolmsee  

kraft Amtes 

Hans-Friedrich Thiemann  

Grundmandatsinhaber 

Frank Weyhers  

 

Vorsitz: Horst Rollwage 

Es fehlen: 
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Zuhörer: Ratsherr K.-H. Müller, Ratsherr R. Wollrab       

 

Besucher: 1       

 

Pressevertreter: 0  

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, eröffnet um 18:05 Uhr 

die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt; die Beschlussfähigkeit 

ist gegeben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die Verwaltung schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 8 abzuset-

zen, da noch fraktioneller Beratungsbedarf besteht. Die Vorla-

ge muss überarbeitet werden. 

 

Herr Becker bestätigt, dass seine Fraktion am Vortage darum 

gebeten hat, den  TOP abzusetzen. Die weitere Vorgehensweise 

soll jedoch geprüft werden, da die Thematik im Fachausschuss 

vorweg behandelt werden sollte. 

 

Die Tagesordnung wird festgestellt. 
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Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sit-

zung des Ausschusses für Bauwesen, öffentli-

chen Einrichtungen und Feuerwehrwesen  vom 

09.02.2016 

 

 

Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die 3. Sitzung des Ausschusses für Bau-

wesen, öffentliche Einrichtungen und Feuerwehrwesen, Bau 1/004 

vom 12.04.2016 wird genehmigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Rollwage unterbricht die Sitzung um 18:10 Uhr für die 

Einwohnerfragestunde.  

Anfragen liegen nicht vor, die Sitzung wird fortgesetzt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: 18. Änderung des Flächennutzungsplanes Bereich 

ehemalige Samtgemeinde Asse 

hier: Änderungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 und § 

1 Abs. 8 Baugesetzbuch (BauGB) 

 

RDS-Nr. SG 1/063 vom 31.03.2016  

 

Herr Kolmsee erläutert die Ratsdrucksache. Die Mitgliedsge-

meinden sind angeschrieben worden, um etwaige Änderungswünsche 

mitzuteilen.  

 

Die Änderungswünsche werden erläutert.  
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Herr Becker bittet darum, der Niederschrift die ausgewiesenen 

Flächen mit Bebauungsgrenzen beizufügen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 7.: 18. Änderung des Flächennutzungsplanes Bereich 

ehemalige Samtgemeinde Asse 

hier: Erteilung des Planungsauftrages 

 

RDS-Nr. SG 1/064 vom 31.03.2016  

 

Ohne Aussprache gibt der Ausschuss folgende Beschlussempfeh-

lung ab: 

 

 

 

Beschlussempfehlung: 

 

Der Planungsauftrag für die 18. Änderung des Flächennutzungs-

planes für den Bereich der ehemaligen Samtgemeinde Asse wird 

dem Planungsbüro Dr. Schwerdt, Braunschweig, erteilt.   

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Festsetzung des Verrechnungssatzes für den 

Samtgemeindebauhof 

 

RDS-Nr. SG 1/065 vom 31.03.2016  

 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde abgesetzt.  

 

 

 

Beschluss:  
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Zu Punkt 9.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

Herr Kolmsee berichtet über die durchgeführte Besichtigung der 

Löschwasserentnahmemöglichkeiten in Uehrde.  Demnach ist eine 

Zisterne mit ca. 48 m³ vorhanden. Hier muss lediglich der Au-

ßenputz in Ordnung gebracht werden.  

 

Eine weitere Zisterne ist abgängig. Eine Instandsetzung er-

scheint nicht geboten, da der finanzielle Aufwand zu hoch wä-

re. 

 

Des Weiteren wird über eine Besprechung mit Vertretern der Pu-

rena berichtet. 

 

Dabei wurden die Informationen gegeben, dass eine Druckerhö-

hung nur von maximal 0,5 Bar erfolgen kann, da sonst die Haus-

anschlüsse gefährdet sind. Außerdem erfolgte der Hinweis, dass 

zusätzlich zu dem Bereitschaftsdienst der Avacon auch ein Be-

reitschaftsdienst der Purena vorhanden ist. Dieser ist für das 

Wassermanagement verantwortlich. 

 

Gemeindebrandmeister H.-F. Thiemann erklärt, dass die Purena 

für die Belange der Feuerwehr immer hilfreich bei Lösungsvor-

schlägen ist. Er berichtet, dass bereits mehrere Informations-

veranstaltungen durchgeführt worden sind. Es wird darüber 

nachgedacht, bei den Überlandleitungen auch Adapter anzubrin-

gen, damit hier auch eine Löschwasserentnahme erfolgen kann.  

 

Die Anlage von Löschteichen ist zur Zeit nicht in Planung. 

 

Herr Kolmsee berichtet, dass über den Bund ein 2. Schlauchwa-

gen demnächst im Brandabschnitt West stationiert wird. Hier-

durch wird der Aufbau einer sogenannten langen Wegstrecke zur 

Optimierung der Löschwasserversorgung erleichtert und sicher-

gestellt. 

 

 

Beschluss:  

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 10.: Anfragen 

 

Auf Anfrage des Ratsmitgliedes Redemske wird seitens der Ver-

waltung und des Gemeindebrandmeisters erklärt, dass die noch 

ausstehenden Ernennungen auf der diese Woche stattfindenden 

Samtgemeindekommandositzung durchgeführt werden soll. 
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Zu Punkt 11.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Rollwage unterbricht die Sitzung für die Einwohnerfrage-

stunde. 

 

Herr Wollrab erklärt, dass die in Uehrde vorhandene zweite 

Zisterne seit über 40 Jahren nicht mehr genutzt wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 12.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, schließt die Sitzung 

um 18:45 Uhr mit dem Dank für die rege Mitarbeit. 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Der Protokollfüh-

rer 

 Die 

Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

    

    

H. Rollwaage L. Kolmsee  R. Bollmeier 
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